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ВозВращаемся 
к обычной 
жизни

Дорогие выпускники!
В эти дни для вас звенит послед-

ний школьный звонок. И звучит он 
в непривычном для всех формате. 
Свои коррективы внесла новая 
коронавирусная инфекция. Но мы, 
взрослые, хотим, чтобы, несмотря 
на онлайн-режим проведения, по-
следний звонок навсегда остался в 
вашей памяти, в вашем сердце.

Впереди у вас — финальные 
школьные испытания. Вам нужно 
определиться с выбором буду-
щей профессии. Будьте смелыми 
и уверенными в себе, не бойтесь 
мечтать, активно проявляйте свои 
таланты. Ставьте перед собой цель 
и идите к ней. От вашей настойчи-
вости и знаний во многом зависит 
ваше будущее, будущее нашей Че-
лябинской области и всей страны.

Открывая новую страницу своей 
жизни, не забывайте родную шко-
лу, не теряйте связи с педагогами, 
вложившими в вас частицу своей 
души. Уважаемые педагоги, спаси-
бо вам за ваш благородный труд!

Особые слова благодарности 
адресую родителям наших выпуск-
ников, ведь успехи детей – это и их 
успехи. Спасибо вам, мамы и папы, 
бабушки и дедушки, за то, что все 
эти годы были активными помощ-
никами учителей.

В положительной 
динамике

В минувшее воскресенье, в пред-
дверии начала новой недели, глава 
региона Алексей Текслер обратился 
к южноуральцам в своем аккаунте в 
социальных сетях.

— Продолжаем ежедневно ана-
лизировать ситуацию в регионе в 
связи с коронавирусом, работать 
на опережение с факторами, кото-
рые влияют на обстановку, — под-
черкнул Алексей Текслер. — Мы 
смотрим на показатели распростра-
нения заболеваемости, наличие 
свободных коечных мест в госпи-
тальных базах, на охват населения 
тестированием.

Как заметил губернатор, по ос-
новным показателям в Челябин-

ской области несколько дней от-
мечалась положительная динамика. 
Не менее важно было снизить абсо-
лютное значение роста заболевае-
мости, и с уровня 90 - 100 выявлен-
ных случаев в сутки этот показатель 
опустился. 

на первом этапе снятия 
ограничений

 — Учитывая эти обстоятельства, 
обсудив ситуацию на оперативном 
штабе, в том числе выслушав мне-
ние главного санитарного врача 
области, пришли к выводу, что 
эпидемиологическую ситуацию в 
регионе удалось стабилизировать, 
— отметил губернатор. — Это по-
зволяет перейти к первому этапу 
снятия ограничений.

Первый этап подраз-
умевает снятие огра-
ничений на прогулки 
и занятия спортом 
на улице при обяза-

тельном соблюдении социальной 
дистанции. Также снимаются огра-
ничения на малую непродоволь-
ственную розничную торговлю. В 
частности, смогут работать объекты 
торговли с отдельным входом и 
площадью торгового зала размером 
до 400 квадратных метров. Вместе 
с тем общий режим повышенной 
готовности пока что сохраняется. 
Обязательно соблюдение масочно-
го режима, социального дистанци-
рования, санитарно-эпидемиоло-
гических норм.

не перечеркнуть усилия

— Нужно по-прежнему быть 
очень осторожными, соблюдать ма-
сочный режим, нормы социального 
дистанцирования, другие санитар-
ные требования. Это очень важно 
и для жителей, и для организаций, 
которые возвращаются к работе, — 
призвал губернатор. — Больше двух 
месяцев ушло на стабилизацию си-
туации. Эти усилия не должны быть 
напрасными. Важно понимать: лю-
бая вспышка (а по другим регионам 
мы это видим) может перечеркнуть 
все наши усилия.

В завершение обращения Алек-
сей Текслер еще раз призвал всех 
жителей Челябинской области быть 
максимально ответственными, 
только тогда можно будет думать о 
переходе на следующий этап сня-
тия ограничений.

на Южном Урале несколько дней подряд фиксировалось 
плавное снижение количества заболевших коронавирусом 
за сутки. Также наблюдается высокий уровень охвата те-
стированием населения, есть необходимый запас свобод-
ных коечных мест на госпитальных базах. основываясь на 
этих трех главных показателях, губернатор алексей Текслер 
объявил о первом этапе снятия ограничений, введенных в 
регионе из-за пандемии коронавируса.

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА

Также В номере:
как меры поддержки 
реально помогают бизнесу...      с. 3

В.В.Мякуш,
председатель 

законодательного Собрания 

регион вышел на первый этап снятия 
ограничений. но масочный режим сохраняется.
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ноВосТи комиТеТоВ

иНфоРМАциоННоЕ общЕСТВо

В 2020 году, несмотря на 
внешние объективные об-
стоятельства, привнесенные 
пандемией коронавируса, эта 
работа должна быть продол-
жена, считают депутаты коми-
тета по промышленной поли-
тике и транспорту под пред-
седательством Павла Шиляева 
(фракция «Единая Россия»). 
И к тому есть предпосылки.

Так, в рамках областной 
госпрограммы «Развитие 
информационного обще-
ства в Челябинской обла-
сти» еще в марте региональ-
ное правительство приняло 
постановление «О порядке 
предоставления в 2020 году 
субсидий на возмещение ча-
сти затрат на развитие инфра-
структуры связи на террито-
рии Челябинской области». 
Новый порядок позволяет 
включать в число получа-
телей субсидии операторов 

широкополосного доступа, 
осуществляющих создание 
(модернизацию) сетей свя-
зи для доступа в интернет в 
малых населенных пунктах.

В свою очередь депутаты 
комитета рекомендовали 
министерству информаци-
онных технологий, связи и 
цифрового развития региона 
принять активное участие в 
формировании перечня на-
селенных пунктов Челябин-
ской области с населением от       
100 до 500 человек, где все еще 
не предоставляются универ-
сальные услуги связи. К та-
ким, напомним, относятся: 
услуги подвижной радиотеле-
фонной связи и услуги по пре-
доставлению доступа к сети 
Интернет, оказываемые с ис-
пользованием точек доступа.

малые населенные пункты области 
будут на связи
В четырнадцать малых насе-
ленных пунктов Челябинской 
области с населением около 
семи тысяч жителей пришли 
в 2019 году услуги связи, в том 
числе и интернет, благодаря 
региональным субсидиям опе-
раторам связи.

роман рУдин

Вовлечение в оборот не-
используемых земель сель-
хозназначения и практики 
принудительного изъятия 
участков, находящихся на этих 
землях, обсудили депутаты ко-
митета по аграрной политике.

Не первый год региональ-
ные власти оказывают го-
споддержку на вовлечение 
в оборот земель сельхозназ-
начения. Только в прошлом 
году на эти цели направили 
30 млн рублей. Да и сами то-
варопроизводители потрати-
ли порядка 83,5 млн рублей.

Между тем в практике дают 
знать о себе законодательные 
препоны. Так, по федераль-

ному законодательству зе-
мельный участок может быть 
принудительно изъят у соб-
ственника в судебном порядке, 
если в течение трех и более лет 
подряд с момента выявления 
в рамках земельного надзора 
факта неиспользования зе-
мельного участка по целевому 
назначению или использова-
ния с нарушением законода-
тельства РФ, такой земельный 
участок не используется для ве-
дения сельского хозяйства или 
осуществления иной связан-
ной с сельскохозяйственным 
производством деятельности. 

Поэтому есть необходи-
мость исключить из статьи 

закона норму «более лет под-
ряд с момента выявления». В 
качестве основания опреде-
ления срока неиспользова-
ния земельного участка мин-
сельхоз области предлагает 
принять результат акта обсле-
дования земельного участка 
надзорным органом (либо со-
кратить трехлетний период).

Депутаты комитета и пред-
ставители областного мин-
сельхоза обозначили еще ряд 
проблем и пути их решения.

СЕЛьСКоЕ хозЯйСТВо

В  регионе стали больше обрабатывать земли 

На Южном Урале за три последних года площадь пашни в об-
работке увеличилась на 119 тысяч гектаров. В этом году пла-
нируется ввести в сельхозоборот 8,4 тысячи гектаров. однако, 
наряду с успехами, существует и ряд проблем.

александр ПаТриТееВ. фоТо дмиТрия кУТкина

Александр Берестов, 
председатель комитета Законо-
дательного собрания по аграр-
ной политике (фракция «единая 
россия»):

Предложения коллег 
из минсельхоза по 

внесению изменений в 
федеральное законода-
тельство не должны оста-
ваться без внимания, тем 
более, я думаю, что по-
добные проблемы суще-
ствуют не только в нашей 
области. Консолидирован-
ная работа законодатель-
ной и исполнительной 
власти над этим вопро-
сом продолжится.

Об этом шла речь на за-
седании комитета Зако-
нодательного Собрания 
по социальной политике. 

Так, планируется вве-
сти следующие направле-
ния расходования средств:

 погашение основного 
долга и уплата процентов по 
кредитам или займам на стро-
ительство жилого помещения.

 строительство, ре-
к о н с т р у к ц и я  о б ъ е к -
та индивидуального жи-
лищного строительства.  

 подключение жилых по-
мещений к газовым сетям, 
централизованной системе 
водоснабжения и водоот-
ведения, устройство быто-
вых колодцев и скважин.

К слову, сейчас областной 
материнский капитал может 
быть потрачен на получение 
образования ребенком; по-
гашение основного долга и 
уплату процентов по креди-
там или займам на приоб-
ретение жилого помещения; 
приобретение товаров и услуг, 

предназначенных для социаль-
ной адаптации и интеграции 
в общество детей-инвалидов; 
оплату медицинских услуг, ока-
зываемых родителям и детям.

Парламентарии под-
держали озвученные из-
менения и рекомендовали 
принять законопроект в 
первом и третьем чтениях.

МАТЕРиНСКий КАПиТАЛ

У южноуральцев появятся новые варианты 
использования маткапитала

В Челябинской области планируют расширить возможность 
использования регионального материнского капитала. Его раз-
решат тратить еще на три направления.

анасТасия ХиВинцеВа. фоТо дмиТрия кУТкина

Александр ЖурАвлев, 
председатель комитета Зако-
нодательного собрания по со-
циальной политике (фракция 
«единая россия»):

региональный мате-
ринский капитал вы-

деляется семьям, где 
родился третий ребенок 
или последующие дети и 
чей доход не превыша-
ет двукратной величины 
прожиточного минимума 
для трудоспособного на-
селения. Мы расширяем 
возможности его исполь-
зования, что значительно 
улучшит положение 
многодетных.

Поправка в законопроект 
обсуждалась на заседании 
комитета Законодательно-
го Собрания по социальной 
политике под председатель-
ством Александра Журавлева 
(фракция «Единая Россия»).

Из областного закона «О 
пособии на ребенка» могут 
исключить норму, которая 
обязывает получателей вы-
платы раз в три года отчи-
тываться о доходах семьи. 
У специалистов соцзащиты 
появится возможность полу-
чать эти сведения в рамках 
межведомственного взаи-
модействия с налоговиками. 

По словам Александра 
Журавлева, в регионе данная 

мера поддержки распростра-
няется на 188 тысяч детей из 
малообеспеченных семей.

Кроме того, депутаты про-
фильного комитета одобри-
ли изменения в закон «Об 
областном единовремен-
ном пособии при рождении 
ребенка». Предлагается 
избавить заявителя от не-
обходимости подтверждать 
факт проживания в судебном 
порядке, если у него отсут-
ствует регистрация по месту 
жительства (пребывания).

Также депутаты рекомен-
довали внести поправку в 
областной закон «О еже-
месячной денежной выпла-
те, назначаемой в случае 
рождения третьего ребенка 
и последующих детей до 
достижения ребенком воз-
раста трех лет». Речь идет об 
изменении критерия нужда-
емости многодетных. Об-
ластные власти хотят, чтобы 
субсидию получали семьи со 
среднедушевым доходом, не 
превышающим двукратную 

величину про-
житочного ми-
нимума тру-
доспособного 
н а с е л е н и я .

СоцПоДДЕРЖКА

Получателей детского пособия 
избавят от отчетности о доходах
Жителей Челябинской обла-
сти хотят избавить от необ-
ходимости каждые три года 
документально предоставлять 
сведения о доходах семьи. Это 
коснется получателей детско-
го пособия.

ТаТьяна николаеВа

Позвонить 
в волонтерский 
центр региональной 
общественной 
приемной партии 
«Единая Россия» 
можно по телефону: 
8(351) 214-15-13. 
Операторы готовы 
ответить на любой 
вопрос с 8 до 20 ч.

семьи в регионе мотивируют 
быть многодетными.

обрабатывать еще больше 
мешают законодательные нюансы.

Также В номере:
реализация нацпроектов 
в отчете губернатора...       с. 5



3№ 20 (575) 27 Мая 2020 года ГазеТа законодаТельноГо собрания челябинской обласТи

ПарламенТская неделя

  реПорТаж

если бы не займ

В начале апреля, еще на 
старте общего периода не-
рабочих дней, в Челябин-
ской области по инициа-
тиве губернатора Алексея 
Текслера был оперативно 
сформирован и также опе-
ративно принят депутатами 
Законодательного Со-
брания первый пакет мер 
поддержки производствен-
ного сектора. Он был на-
правлен главным образом 
на сохранение коллективов 
отраслей, наиболее по-
страдавших от последствий 
пандемии. Среди тех, кто 
воспользовался мерами 
поддержки, — небольшое 
челябинское предприятие 
«Фабрика шнуров».

Сергею Сиренко при-
ходится громко и четко 
произносить каждую фразу 
— станки гудят без оста-
новки. И, как говорится, 
на полную катушку на 
«Фабрике шнуров» сейчас 
работает новая линия по 
производству эластичных 
шнуров для медицинских 
масок. 

дефицит масок — 
налицо

Открыть как никогда 
востребованное теперь на-
правление удалось благода-
ря льготному займу от Фон-
да развития промышленно-
сти Челябинской области.

Вот вязальный участок. 
Здесь оборудование, кото-

рое и было установлено за 
счет получения займа. 

— Займ пришелся как 
нельзя кстати, ведь соб-
ственных ресурсов для 
инвестиций у нас на тот 
момент не было, а выпу-
скать шнур надо — налицо 
дефицит медицинских 
масок, — отмечает собе-
седник. — Таким образом, 
за счет займа приобрели 
оборудование, первичный 
объем сырья 
и запусти-
лись. Сей-
час можно 
наблюдать 
процесс вы-
пуска.

Станки 
плетут эла-
стичные 
шнуры и 
аккуратно складывают их в 
картонные коробки. Рабо-
чие контролируют процесс. 
Кстати сказать, конструк-
ция шнура позволяет при-
паивать его к маске уль-
тразвуком. Это, пожалуй, 
единственная возможность 
выпускать маски автома-
тически, что увеличивает 
производительность и, 
следовательно, снижает 
себестоимость, иначе при-
ходилось бы прошивать. 

еще два раза              
по 20 будет

— Сейчас у нас по от-
пускной цене на одну ма-
ску ложится шнура стои-
мостью около 40 копеек, и 
это конечная цена с НДС, 
— рассказывает Сергей Си-
ренко. — Мы цену своего 
продукта сделали ниже ки-
тайской, и сейчас у нас бе-
рут шнур с удовольствием. 

Задача одна 
— нарастить 
мощности.

Что каса-
ется этого, 
то в рамках 
инвест-
проекта 
планирова-
лось про-
изводить в 

месяц шесть тонн шнура. 
И сегодня эти объемы 
фактически достигнуты. В 
планах предприятия — вы-
йти на 10 тонн в месяц. А 
дальше — по потребности. 
В любом случае, оборудо-
вание многопрофильное, 
при необходимости можно 

его переориентировать на 
другие задачи.

— Планировали поста-
вить 20 единиц оборудова-
ния. Сейчас в работе уже   
25 станков. Средства, кото-
рые у нас идут в рамках про-
изводства масок, аккумули-
руем и реинвестируем, уве-
личивая мощность участка: 
на сборке стоят еще станки. 
Еще два раза по 20 будет 
стоять, — делится замысла-
ми руководитель. — Шнур 
для масок уже отгружаем   
12 челябинским предпри-
ятиям и нескольким пред-
приятиям по России.

Кстати, на самой «Фа-
брике шнуров» обеспечен 
масочный режим. Люди на 
близком расстоянии друг от 
друга обязательно работают 
в масках. Трудятся здесь 
около 70 сотрудников.

ни одного человека 
не сократили

— Мы начали, как и все, 
с первого обращения прези-
дента к населению, где го-
ворилось о нерабочих днях, 
— вспоминает Сергей Си-
ренко. — Я объявил коллек-
тиву, что запускается линия 
по медицинским маскам, 
и мы не имеем права не 
работать, но все — в добро-
вольном режиме. А дальше 
узнали, что вошли в реестр 
предприятий, которые мо-
гут работать в это время. Ни 
одного человека не сокра-
тили. Понимаем: если по-
теряем людей, будет очень 
сложно таких же професси-
оналов найти или обучить 
за короткое время. Поэтому 
и запуск линии по маскам 
для нас стал надеждой на 
то, что нам в этой истории 
удастся обрести баланс и 
смягчить последствия.

Надо сказать, что займ 
предприятие получило в 
рекордно короткие сроки 
— меньше чем за месяц. Все 
стороны понимали важ-
ность дела и оперативно 
шли к цели. 

— Но если говорить о 
пожеланиях, хотелось бы, 
чтобы процедуры по сбору 
пакета документов про-
ходили несколько проще, 
— добавляет предпринима-
тель. — Если они будут со 
временем упрощаться, ста-

нет намного 
лучше. Тем не 
менее все бы-
ло сделано на 
«отлично»!

«если бы не было займа, то сейчас было бы 
очень тяжело, — говорит руководитель пред-
приятия, приглашая нашего корреспондента на 
производственную площадку. — объем заказов 
по основному ассортименту начал стремитель-
но снижаться. мы хоть и предпринимали меры, 
но есть факторы, от нас не зависящие. запуск 
линии по медицинским маскам стал надеждой 
на то, что нам в этой истории удастся обрести 
баланс и смягчить последствия».

александр ПаТриТееВ. фоТо аВТора

эластичного шнура 
для медицинских масок 
в месяц планирует 
производить предприятие.

10 000
килоГраммоВ

цифРы

ПоддержаТь 
балансирУЮщеГо

сергей сиренКо, 
директор ооо «Фабрика шнуров»:

нам удалось в доволь-
но короткий срок полу-

чить субсидию от Фонда 

развития промышленно-
сти. на сегодняшний день 
мы начали выпуск эла-
стичного шнура для одно-
разовых медицинских ма-
сок. наши компетенции 
и опыт позволяли быстро 
организовать это произ-
водство. в первую очередь 
мы нацелены на произво-
дителей масок в нашем 
регионе, но мощности по-
зволяют осуществлять по-
ставки и в другие тер-
ритории россии.

владимир ПереЗолов, 
депутат Законодательного собра-
ния (фракция «единая россия») :

в области сформи-
рован пакет мер по 

поддержке предприятий, 

пострадавших от панде-
мии. Для микро- и малого 
бизнеса особенно акту-
альны сейчас микрозай-
мы. но наиболее эффек-
тивной мерой поддержки 
в целом для производ-
ственного сектора я бы 
назвал апрельское рас-
поряжение губернатора, 
где определен широкий 
круг отраслей, которым 
разрешено работать при 
соблюдении санитарно-
эпидемиологических 
требований.

«Фабрика шнуров» 
с 2004 года выпускает 
веревочную 
продукцию 
для хозяйственных 
и производственных 
нужд.

Также В номере:
закон отфильтрует «наливайки» 
от честного бизнеса...                с. 6
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 ноВосТи комиТеТоВ

Об этом шла речь на за-
седании парламентского 
комитета по строительной 
политике и жилищно-комму-
нальному хозяйству под пред-
седательством олега Голикова 
(фракция «Единая Россия»).

Парламентарии отмети-
ли, что благодаря выделен-
ным денежным средствам 
будет построено не менее 

300 километров газопрово-
дов и газовых сетей. Кроме 
того, в постоянном режиме 
ведется проработка вопроса 
привлечения внебюджетных 
источников финансирования 
для замены неэффективных 
убыточных котельных, — 
сказал первый замминистра 
строительства и инфраструк-
туры области Иван Белавкин. 

Уже сейчас 
с ф о р м и р о -
ван област-
ной перечень 
н е э ф ф е к -

тивных котельных. В него 
включены 47 объектов. Для 
их замены и реконструк-
ции требуются инвестиции 
в размере 1,5 млрд рублей.

В этом году будет завер-
шено строительство новых 
котельных взамен неэффек-
тивных в двух муниципали-
тетах. Работы ведутся в Ага-
повском районе — поселке 
Просторном, а также в Кар-
талах. На завершающей ста-
дии находится строительство 
газовой котельной в поселке 
Станционном в Троицке. 

Депутаты комитета реко-
мендовали органам местного 
самоуправления завершить 
актуализацию схем тепло-
снабжения, в том числе с 
учетом многоквартирных 
домов, переведенных на 
индивидуальную систему 
отопления. Также следует 
продолжить модернизацию 
систем теплоснабжения.

В конце 2019 года к работам 
на объекте приступил ФГУП 
«РосРАО» — подрядчик, опре-
деленный правительством РФ. 
В январе представитель орга-
низации, приглашенный на 
заседание комитета, рассказал 
парламентариям, какие рабо-
ты ведутся по рекультивации 
свалки. А они идут с опереже-
нием графика и должны быть 
завершены в конце 2021 года. 

Кроме того, планируется 
разработать проекты рекуль-
тивации свалок в Златоусте и 
Миассе. К инженерным изы-
сканиям должны приступить 
на свалках в Верхнем Уфалее, 

Озерске и Троицке. Из об-
ластного бюджета выделены 
средства на рекультивацию 
объектов в Челябинском, 
Верхнеуфалейском, Златоу-
стовском, Миасском, Озер-
ском и Троицком городских 
округах, а также Сосновском, 
Кунашакском, Карталинском 
и Чебаркульском районах.

Депутаты обсудили выпол-
нение и других не менее важ-
ных мероприятий нацпроекта 
«Экология». Так, в рамках ре-
гионального проекта «Чистый 
воздух» продолжается разви-
тие системы мониторинга ат-
мосферного воздуха, которая 
будет состоять из 25 государ-
ственных стационарных по-
стов в Челябинске, Магни-
тогорске и Златоусте, а также 
передвижных лабораторий.

Важными мероприятия-
ми является строительство 
в Магнитогорском кластере 
полигона и трех мусоропе-

регрузочных станций. Под-
держку из областного бюдже-
та получат муниципалитеты 
на создание и содержание 
контейнерных площадок. 

По региональному про-
екту «Сохранение водных 
объектов» идет очистка ло-
жа пруда на реке Ай в Зла-
тоусте, разрабатывается 
проект по реабилитации 
реки Миасс в Челябинске. 

ЭКоЛоГиЯ

как реализуется нацпроект «Экология» в 2020 году
Депутаты комитета по экологии и природопользованию рассмо-
трели исполнение в 2020 году госпрограммы «охрана окружа-
ющей среды Челябинской области», в рамках которой финан-
сируются мероприятия нацпроекта «Экология». большая часть 
средств направлена на рекультивацию Челябинской свалки.

анасТасия ХиВинцеВа

Константин струКов, 
заместитель председателя 
Законодательного собрания, 
председатель комитета по эко-
логии и природопользованию 
(фракция «единая россия»):

Комитет рекомендо-
вал министерству эко-

логии продолжить созда-
ние объектов обращения 
с тКо.  Депутаты обратили 
особое внимание на необ-
ходимость строительства 
инфраструктуры по обра-
щению с тКо в челя-
бинском кластере.

цифРы

составляет стоимость 
проекта рекультивации 
челябинской свалки. 

4,5 
млрд рУблей

ГАзифиКАциЯ

десять тысяч южноуральских 
семей получат голубое топливо

В Челябинской области в этом году к сетевому газоснабжению 
подключат около десяти тысяч квартир и домов. На эти цели 
из регионального бюджета выделен один миллиард рублей.

ольГа иВаноВа. фоТо дмиТрия кУТкина

В 2019 году шесть 
новых котельных 
появились 
в Карабаше, 
копейском поселке 
Советов, миасском 
селе Черновское, 
деревне Кузяшева 
и селе Губернское 
Аргаяшского района, 
а также 
в поселке Бердяуш 
Саткинского района.

на подготовку к отопительному 
сезону выделят 1 миллиард
На Южном Урале для подготовки к новому отопительному се-
зону и модернизации объектов коммунальной инфраструктуры 
предусмотрена субсидия в размере 1 млрд рублей. Это почти на 
400 млн больше, чем в прошлом году.

ТаТьяна николаеВа

ЖКх

Газ на селе —  
признак благополучия.

Так, депутаты комитета 
по строительной политике 
и жилищно-коммунальному 
хозяйству отметили, что в 
прошлом году из областного 
бюджета в виде субсидий бы-
ло выделено 608,3 млн рублей. 
Денежные средства были по-

трачены на строительство и 
капитальный ремонт 94 ки-
лометров инженерных сетей, 
а также на строительство, 
реконструкцию, модерниза-
цию и капремонт 69 объектов 
коммунального хозяйства.

В целом завершившийся 
отопительный период мож-
но охарактеризовать как 
стабильный. Обошлось без 
серьезных аварий. Исклю-
чение составили лишь сбои 
в системе теплоснабжения 
военного городка Чебарку-
ля. Так, в ноябре прошлого 
года из-за изношенности 
коммунальных сетей про-
изошел прорыв теплотрассы 
сразу в нескольких местах.

В данный момент муници-
палитеты уже начали работу 
по подготовке объектов к но-
вому отопительному сезону. 
Так, чтобы снизить вероят-
ность аварий и повысить опе-
ративность их ликвидации, в 
ближайшее время на местах 
будут проведены противоава-
рийные тренировки. Кроме 
того, планируется сформи-
ровать запасы материаль-
но-технических ресурсов.

зДРАВоохРАНЕНиЕ

Такие данные на засе-
дании комитета по соци-
альной политике озвучил 
министр здравоохранения 
региона Юрий Семенов.

До внесения изменений за 
апрель сумма выплат меди-
цинским и иным работни-
кам в соответствии с поста-
новлением № 484 составила                          
34,7 млн рублей. Она была 
пересмотрена в связи с исклю-
чением из расчетов фактиче-
ски отработанного времени.

— Сумма была увеличена 
на 55,4 миллиона рублей, — 

рассказал парламентариям 
глава областного минздра-
ва. — Всего стимулирующие 
выплаты за март и апрель 
за счет федерального и об-
ластного бюджета получили 
6563 медработника области. 
В общей сложности им было 
переведено 161,5 млн рублей. 

Напомним, как только из 
федерального документа была 
убрана формулировка «за фак-
тически отработанное время», 
губернатор Алексей Текслер 
распорядился немедленно 
произвести перерасчет выплат.

Выплаты южноуральским медикам 
за работу с ковидом пересчитали

Медработникам области выплатили еще 55,4 млн рублей за работу 
с ковидными больными. Стимулирующие выплаты поступили по-
сле корректировок в постановлении федерального правительства.

ольГа иВаноВа. фоТо олеГа карГаПолоВа

Перерасчет сделали 
в пользу медиков.

олег ГолиКов, 
заместитель председателя 
Законодательного собрания, 
председатель комитета по стро-
ительной политике и жилищ-
но-коммунальному хозяйству 
(фракция «единая россия»):

в целом завершив-
шийся отопительный 

период можно охаракте-
ризовать как стабильный. 
обошлось без серьезных 
аварий. в свою очередь 
депутаты решили взять на 
контроль вопросы подго-
товки объектов к следую-
щему отопительному сезо-
ну в своих избиратель-
ных округах.

Также В номере:
о детском летнем
отдыхе сезона-2020...          с. 6
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 национальные ПроекТы

Традицию встреч главы региона с южноуральскими парламентариями, на которых обсуж-
даются краеугольные вопросы развития челябинской области, чуть более года назад возоб-
новил алексей Текслер, находясь еще в должности врио губернатора. ожидалось, что 
очередная такая встреча — глаза в глаза — состоится в рамках ежегодного отчета руководи-
теля области в законодательном собрании. и она обязательно будет, но позднее. Пандемия 
коронавируса внесла свои коррективы. Тем не менее сопроводительные материалы уже по-
ступили на рассмотрение депутатов, и среди наиболее актуальных тем — реализация нацио-
нальных проектов на Южном Урале в 2019 году.

цифРы

в составе 12 национальных 
проектов реализуются 
в челябинской области.

52 
реГиональныХ ПроекТа 

цифРы

составил общий бюджет 
на реализацию в 2019 году 
нацпроектов на Южном Урале.

18 300 
млн рУблей

«демоГрафия»
 Введено в строй 14 детских са-

дов на 2297 мест. Также велось строи-
тельство 4 детских садов на 1070 мест;

 приобретено 26 единиц авто-
транспорта для доставки лиц стар-
ше 65 лет, проживающих в сель-
ской местности, в медорганизации;

 введены в строй физкультурно-
оздоровительные комплексы в Чебар-
кульском и Еманжелинском районах;

 поставлено новое футбольное поле 
на стадион «Центральный» Челябинска;

 получено разрешение на ввод 
в строй центра по шорт-треку;

 велось строительство крытого катка 
в Магнитогорске (87% готовность).

«здраВооХранение»
 Введено в строй 13 новых ФАПов;
в о з р о ж д е н а  с а н а в и а -

ция: совершено 240 вылетов;
 на базе Челябинского областного 

клинического центра онкологии и ядер-
ной медицины открылся Центр диагно-
стики и лечения опухолей молочной 
железы и опухолей легкого и бронхов;

 оснащены новым оборудовани-
ем медорганизации в 4 сосудистых 
отделениях в количестве 26 единиц;

 оснащены новым оборудо-
ванием 4 медицинские организа-
ции в количестве 77 единиц, ока-
зывающие помощь больным он-
кологическими заболеваниями.

«образоВание» 
 Введена новая школа на 1100 мест в 

Тракторозаводском район Челябинска;
 обновлена материально-тех-

ническая база спортплощадок в об-
разовательных организациях 13 му-
ниципалитетов (Верхнеуфалейский, 
Аргаяшский, Уйский, Еткульский, 
Ашинский, Карталинский, Верх-
неуральский, Красноармейский, 
Кунашакский, Нагайбакский, Со-
сновский, Увельский, Чебаркуль-
ский муниципальные районы);

 открыт центр цифрового обра-
зования (IT-куб) на базе МАОУ ДО 
«Детский дом творчества «Юность» 
им. В.П. Макеева в г. Миассе.

«кУльТУра»
 Завершена реконструкция 

двух домов культуры Варнен-
ском, Кунашакском районах;

 обеспечены музыкальными ин-
струментами 10 детских школ искусств;

 переоснащены по мо-
дельному стандарту три му-
н и ц и п а л ь н ы е  б и б л и о т е к и ;

 приобретены 2 автоклуба в уч-
реждения культуры Верхнеураль-
ского и Пластовского районов;

 создан виртуальный концертный 
зал в Троицком городском округе на 
базе Детской школы искусств № 1.

«безоПасные 
и качесТВенные 

аВТомобильные дороГи» 
  Осуществлены работы по капи-

тальному ремонту, реконструкции и 
строительству 170,3 км автомобиль-
ных дорог регионального, межму-
ниципального и местного значения;

 размещены три автомати-
ческих пункта весогабаритного 
контроля транспортных средств 
на автомобильных дорогах;

 количество стационарных 
видеокамер фотовидеофикса-
ции нарушений правил дорож-
ного движения в Челябинской 
области составило 1160 единиц.

«жилье 
и Городская среда»

 Благоустроено 344 обще-
с т в е н н ы х  п р о с т р а н с т в а  и 
1 8 8  д в о р о в ы х  т е р р и т о р и й ;

 расселены из аварийного жи-
лищного фонда 1 133 человека, объем 
расселенного аварийного жилищного 
фонда составил 17,4 тыс. кв. метров;

 в в о д  ж и л ь я  с о с т а в и л                           
1,464 миллиона квадратных метров;

 проект «Новый Карабаш — соз-
дание городского центра. Аллея ве-
теранов» вошел в число победителей 
Всероссийского конкурса лучших 
проектов создания комфортной го-
родской среды в малых городах.

 «ЭколоГия»
 Создан мусоросортировоч-

ный комплекс в г. Снежинске;
 начата рекультивация Че-

лябинской городской свалки;
 завершены изыскания по Зла-

тоустовской городской свалке;
 построено 7,89 км водоотвода 

в п. Смолино города Челябинска;
 реализованы мероприятия 

по строительству и реконструк-
ции трех объектов питьевого во-
доснабжения и водоподготовки;

   поставлено 342 единицы специа-
лизированной лесопожарной техники.

«ПроизВодиТельносТь 
ТрУда»

 Создан Региональный центр 
компетенций в сфере производитель-
ности труда (на базе ОГАУ «Государ-
ственный фонд развития промыш-
ленности Челябинской области»);

 заключены соглашения об уча-
стии в проекте с 21 предприятием;

 прошли переобучение 1407 ра-
ботников предприятий-участников.

«малое и среднее 
ПредПринимаТельсТВо 

и Поддержка 
ПредПринимаТельской 

инициаТиВы»

 Единой площадкой — «Территория 
бизнеса» оказано более 21 тыс. услуг;

 создан центр компетенций в сфере 
сельскохозяйственной кооперации и 
поддержки фермеров на базе Фонда раз-
вития предпринимательства Челябин-
ской области — Территория бизнеса;

 создана и уже функциони-
рует зона коворкинга для на-
чинающих предпринимателей;

  созданы филиалы «Территории 
бизнеса» в Магнитогорске и Кыштыме.

«наУка»
 Работа ведется в рамках трехсто-

роннего соглашения между Сверд-
ловской, Челябинской и Курганской 
областями по созданию межрегио-
нального научно-образовательно-
го центра (НОЦ) мирового уровня;

 на заседании Региональ-
ного стратегического комитета 
26.11.2019 г. утвержден паспорт 
приоритетного проекта «Наука».

«междУнародная 
кооПерация и ЭксПорТ»

 75 субъектов МСП закон-
чили обучение по программе                                         
АО «Российский экспортный центр»;

 Центром поддержки экспор-
та оказана поддержка 314 СМСП;

 13 производителей регионального 
значения и один производитель феде-
рального значения, реализующих кор-
поративные программы повышения 
конкурентоспособности, включены 
в единый перечень производителей;

 с Минсельхозом России два 
предприятия заключили соглаше-
ния о повышении конкурентоспо-
собности (на льготное кредитование.

«цифроВая Экономика»
 273 социально значимых объек-

та подключены к широкополосному 
доступу сети Интернет (или 26%);

 Челябинская область вошла в 
число пилотных регионов, которым 
выделены федеральные средства на 
закупку оборудования для развития 
информационно-телекоммуника-
ционной инфраструктуры школ;

 219 образовательных учреж-
дений Челябинской области к на-
чалу учебного 2020 года оснаще-
ны информационно-телекомму-
никационным оборудованием.

ГУбернаТор 
оТчиТался 
По нацПроекТам
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акТУально

—Константин Юрьевич, предла-
галось запретить розничную продажу 
алкогольной продукции в объектах 
общепита, расположенных в много-
квартирных домах или на прилега-
ющих территориях, с залом площадью 
до 50 кв. метров. Что изменилось?

— Для изучения мнения населения 
и предпринимателей мы проводили 
публичные консультации с бизнес-
сообществом, открыли горячую 
линию для жителей. Общественные 
организации предпринимателей в ос-
новном поддержали инициативу, но 
предлагали установить переходный 
период для вступления закона в силу. 

Сроки звучали разные — от пяти лет 
до трех месяцев. Граждане также ак-
тивно сообщают о примерах кругло-
суточной торговли в «наливайках», 
которые мешают жителям. Кроме 
того, мы получили сведения об объ-
ектах общепита и их площади от ли-
цензирующего органа, министерства 
сельского хозяйства области и орга-
нов местного самоуправления. 

На основании информации и под-
готовлены поправки. Так, в области 
действуют 290 баров и закусочных, 
круглосуточно торгующих креп-
ким алкоголем, практически у всех 
площадь зала меньше 40 кв. метров. 
Ограничение в 40 метров позволит 
избежать закрытия цивилизованных 
участников рынка, не торгующих по 
ночам алкоголем.

— Что можно сказать по обращени-
ям южноуральцев?

— В сообщениях от жителей ука-
зывались конкретные адреса «на-
ливаек», и в ряде случаев эти адреса 
отсутствуют в выданных лицензиях. 

Это значит, что либо там торгуют 
пивом, либо крепким алкоголем без 
лицензии. Поэтому мы намерены 
организовать четкое взаимодействие 
с правоохранительными органами, 
а также с органами местного само-
управления, чтобы параллельно с 
внедрением закона прекратить де-
ятельность нелегальных точек.

— На комитете рассматривались 
разные предложения, предлагалось 
отложить принятие закона.

— Здесь есть несколько групп 
интересов. Первая и наибольшая 
группа — наши жители, страдающие 
от расположенных в их домах «нали-
ваек», ведь люди сутками со своими 
детьми не могут уснуть, привыкая к 
аду под боком. И это обязывает нас 
принимать меры. По мнению пред-
принимателей, сложность принятия 
решения не в том, чтобы вынести из 

домов эти объекты и расположить их 
на удалении, а в том, чтобы отделить 
добропорядочный бизнес от тако-
вым не являющегося. Мы тщательно 
взвешивали снижение порога с 50 до 
40 кв. метров, что, на наш взгляд, на 
80 — 90% проблему решает. Но, на-
верное, худший вариант — решения 
не принимать.

Подчеркну, мы не против бизнеса, 
но просим бизнес перейти из много-
квартирных домов туда, где это не 
будет мешать жителям, и мы готовы 
в этом помочь. Кроме того, изучаем 
возможность дифференцированного 
подхода, чтобы прописать в законе 
разделение условий для сельской 
местности и городских территорий. 
Мы пришли к выводу: если сейчас 
принять закон с переходным пери-
одом, будет время обсудить и такую 
возможность.

«налиВайки»
оТфильТрУЮТ

закон о государственном регулировании производства 
и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержа-
щей продукции челябинской области снова ждут изменения. 
комитет по экономической политике и предпринимательству 
поддержал несколько принципиальных поправок. Так, порог 
площади торгового зала, который ограничивает право на 
торговлю крепкими спиртными напитками, могут уменьшить 
с 50 до 40 кв. метров. В закон может войти и норма о пере-
ходном периоде в три месяца. дал комментарий один из 
авторов поправок, вице-спикер южноуральского парламен-
та константин захаров (фракция «единая россия»).

александр ПаТриТееВ. фоТо аВТора

— Сколько детей отдохнут летом?
— Предполагалось, что это смогут 

сделать более 274,6 тысячи школьни-
ков. Однако из-за того, что брониро-
вание мест приостановлено до перво-
го июня, количество отдохнувших 
уменьшится.

— Какое количество организаций 
готово их принять?

— В этом году в реестре 784 орга-
низации отдыха детей и их оздоров-
ления, в том числе 69 загородных 
детских оздоровительных лагерей, 
698 лагерей дневного пребывания, 

14 палаточных лагерей и 3 лагеря 
труда и отдыха.

— ожидаются ли новшества в свя-
зи с коронавирусом?

Во-первых, прием будет вестись 
только при наличии справки об 
эпидемиологическом окружении, в 
том числе и в отношении новой ко-
ронавирусной инфекции.

Во-вторых, специалисты реко-
мендовали исключить посещение 
детьми мест массового скопления 
людей; отменить выезды за пределы 
лагеря и в другие муниципальные 
образования области. В загородных 
лагерях и вовсе запретят выезд со-
трудников за пределы территории в 
течение всей смены. Также дети не 
смогут встречаться с посетителями, 
в том числе родителями.

— Как же тогда школьники будут 
общаться с близкими?

— У них есть сотовые телефоны. 
Также рассматривается возмож-
ность создания интернет-прием-
ных, откуда дети смогут общаться с 
родными по видеосвязи. Если, ко-
нечно, лагерь располагает доступом 
к интернету.

— Примут ли в лагеря детей из 
других регионов?

— Нет, в этот раз от такой прак-
тики решено отказаться. планиру-
ется брать только детей, прожива-
ющих в Челябинской области. 

— Что станет с путевками по линии 
министерства социальных отношений?

— Они не пропадут. Запланиро-
ванные и несостоявшиеся заезды 
будут перенесены на более позднее 
время. Между прочим, часть детей 
все-таки успела оздоровиться и отдо-
хнуть до начала пандемии. 

— будут ли работать лагеря в 
«красных» зонах по ковиду?

— Вопрос открытия заездов в них 
отодвигается, скорее всего, даже не 
на летний период. 

— Что будет с оздоровлением де-
тей-инвалидов?

— Минсоц области планирует 
предоставить компенсацию. На эти 
цели предусмотрено в бюджете 97 
млн рублей. Право на получение 
компенсации имеет один из ро-
дителей, который самостоятельно 
оплатил услуги по оздоровлению и 
реабилитации ребенка-инвалида. 
Планируется охватить около 3,4 
тыс. детей-инвалидов.

— Как будут определяться сроки 
открытия летней оздоровительной 
кампании?

— С учетом санитарно-эпиде-
миологической обстановки в каж-
дом муниципальном образовании. 
Открывать лагеря рекомендовано 
только при условии отсутствия 
регистрации случаев заболеваний 
коронавирусом на территории либо 

при отсутствии заболе-
ваний на территории в 
течение не менее 14 дней 
с даты регистрации по-
следнего случая.

Пока нет определенности по старту летней оздоровитель-
ной кампании на Южном Урале, но уже известно, какие ре-
комендации нужно выполнять, чтобы дети все-таки побывали 
в лагерях. об этом говорили на комитете законодательного 
собрания по социальной политике. Главное — в материале.

анасТасия ХиВинцеВа. фоТо дмиТрия кУТкина

«как я ПроВел 
ЭТо леТо...»

Также В номере:
работа депутатов в округах
в условиях пандемии...               с. 8



7№ 20 (575) 27 Мая 2020 года ГазеТа законодаТельноГо собрания челябинской обласТи

ПарламенТская неделя
75 леТ Великой Победы

Вырастить лыжника

Справедливо полагая, что 
растить сильных, готовых к 
любым трудностям бойцов 
надо с юных лет, 11 августа 
1941 года Совет народных 
комиссаров СССР принял 
постановление «Об усилении 
военной физической под-
готовки учащихся в 8 – 10-х 
классах средних школ», уве-
личив количество учебных 
часов на военно-физкультур-
ную подготовку с одного — 
двух до трех — пяти в неде-
лю. Физическая подготовка 
включала занятия по лыж-
ной и кроссовой подготовке, 
плаванию, гимнастике и 
спортивным играм.

2 сентября 1941 года ГКО 
принял постановление о 
формировании 67 запасных 
лыжных полков с числен-
ностью каждого — 3870 
человек. Для подготовки их 
к отправке на фронт в рас-
поряжение Наркомата обо-
роны направили около двух 
тысяч лучших инструкторов 
по лыжной подготовке.

Следующим постановле-
нием от 15 сентября 1941 го-
да ГКО обязал ЦК ВЛКСМ 
отобрать в распоряжение 
командующих войсками 
округов 50 тысяч комсо-
мольцев из числа хорошо 
подготовленных лыжников 
и укомплектовать ими лыж-
ные батальоны.

Вскоре началась подго-
товка лыжников. Военный 
лагерь 21-й запасной стрел-
ковой бригады Челябинска, 
расположенный в поселке 
Шершни, был одним из 
лучших. Отбор и обучение 
будущих бойцов-лыжников 
проводились здесь самым 
тщательным образом. 

а инвентаря-то          
и не хватало

В первую очередь при-
нимались спортсмены, си-
биряки-охотники, значки-
сты ГТО и крепкие ребята, 
умеющие ходить на лыжах, 
переносить ночные зимовки 
в морозных условиях, уме-
ющие само-
стоятельно 
построить из 
веток дере-
вьев в снегу 
для себя леж-
бище.

Трениров-
ки в лагере 
начали еще 
до снега. Лыжню проклады-
вали, настелив солому. Об-
учались стрельбе, рукопаш-
ному бою, изучали элементы 
светомаскировки. С выпа-
дением снега приступали к 
обучению личного состава 
ходьбе и боевым действиям 
на лыжах. Теперь местным 
властям предстояло обе-
спечить эти полки всем 

необходимым — не только 
вооружением и боеприпаса-
ми, но и обмундированием, 
снаряжением и лыжным ин-
вентарем. А вот его-то и не 
хватало… 

лыжи — на поток

Население страны без 
промедления откликнулось 
на призыв командования 
Красной армии о сборе лыж 
для действующей армии. 
25 октября 1941 года соот-
ветствующее постановление 
принял Челябинский обком 
ВКП(б), и одними из первых 
на него откликнулись жители 
Златоуста, большие любите-
ли лыжного спорта. Первую 
партию лыж и лыжных палок 
златоустовцы собрали уже 
к концу октября. Прини-
мали инвентарь в основном 
в удовлетворительном со-
стоянии, лишь изредка при 
необходимости делали не-
большой ремонт.

В соответствии с реше-
нием ГКО и постановлени-
ем Челябинского обкома 

ВКП(б) от 
13 августа 
1941 года 
был опре-
делен план 
по изготов-
лению и 
поставке Че-
лябинской 
областью 

лыж для нужд Красной ар-
мии. Кыштымской лыжной 
фабрике до конца 1941 года 
предстояло изготовить 20 ты-
сяч пар лыж.

Председателю Челябин-
ского горисполкома Павлову 
предложили также рассмо-
треть вопрос об изготовле-
нии лыж на предприятиях 
местной промышленности. 

Так появилась лыжная фа-
брика на окраине Челябин-
ска, были открыты специаль-
ные цеха по изготовлению 
лыж на Златоустовской ме-
бельной фабрике и на других 
предприятиях.

В ноябре 1941 года обком 
ВКП(б) принял очередные 
постановления о расшире-
нии произ-
водства лыж 
в области, об 
изготовле-
нии мягких 
креплений 
и лыжных 
палок для 
21-й запас-
ной лыжной 
бригады, не-
однократно 
заслушивали вопрос о под-
готовке бойцов-лыжников 
на заседании бюро обкома 
ВКП(б). В результате уже       
5 января 1942 года Златоу-
стовская фабрика выпустила 
первую партию лыж для 
фронта.

открыть катки

В ноябре 1943 года об-
ком партии вновь поднял 
вопрос об усилении во-
енно-спортивной работы 
среди молодежи. Очеред-
ным постановлением ут-
вердили план подготовки 
бойцов-лыжников по 20- и 
30-часовой программе, ре-
комендовали сформировать 
лыжные отряды и команды 
в школах, на предприятиях 
с численностью свыше ты-
сячи человек организовать 
лыжные базы на 50 пар 
лыж, оборудовать и от-
крыть катки.

Предприятиям местной 
промышленности предло-
жили использовать все воз-

можности по изготовлению 
лыж и лыжного инвентаря. 
Облместпром до начала но-
вого 1944 года должен был 
изготовить 4 тыс. пар лыж, 
для чего Златоустовской 
мебельной фабрике над-
лежало заблаговременно 
отгрузить 6, а Кыштымской 
лыжной фабрике 2 тыс. 
лыжных болванок.

изделие ручной 
работы

Как вспоминали работни-
ки лыжных фабрик, изготов-
ление лыж для фронта ока-
залось делом трудоемким. 
Станки были старые, все с 
ручной подачей. Заготовки, 
лыжные болванки, делали в 
основном из березы. Бревно 
распиливали на шпалорез-
ных станках, делали обрез-
ные доски, которые сушили 
в специальных сушилках. 
Для того чтобы загнуть эти 
заготовки, надо было пропа-
рить носок. Доски загибали 
с помощью специальных 
станков — «утюжков». Там, 
где их не было, приспоса-
бливали обыкновенную 
бочку, оборудованную зме-
евиком, и подводили пар. 
Почти готовые лыжи вруч-
ную шкурили и смолили.

Армейские лыжи 1941 го-
да значительно отличались 
от современных. Они были 

гораздо 
тяжелее, 
массив-
нее, шире 
нынешних 
спортивных 
и массовых 
лыж. Ши-
рина у них 
80 мм (для 
сравнения: 
ширина бе-

говых лыж — от 45 до 55 мм, 
у охотничьих — до 120 мм).

Готовые лыжи грузили 
в вагоны и отправляли на 
фронт. Там специальные 
команды после очередных 
боев собирали поврежден-
ный инвентарь и отправляли 
в тыл на лыжную фабрику 
либо ремонтировали на ме-
сте: добавляли недостающие 
части и специальным клеем 
соединяли их. Неспециалисту 
невозможно было определить 
место соединения. Служили 
отремонтированные лыжи 
долго, как новые. Выбрасы-
вали лыжу только тогда, ког-
да был сломан носок.

лето 1941 года подходило к концу. Понимая, 
что военные действия могут принять затяжной 
характер и будут проходить в условиях зимы, 
правительство ссср и Государственный ко-
митет обороны предприняли меры, направ-
ленные на подготовку боевых лыжных 
подразделений.

елена ТУроВа. фоТо ПредосТаВлено оГачо

на лыжаХ 
— В бой!

воевавших на лыжах, 
изготовленных в нашей 
области, прошли обучение 
на Южном Урале в годы 
войны.

200 000
бойцоВ, 

цифРы

Изготовление лыж 
для фронта было 
делом трудоемким, 
тяжелым 
физическим трудом. 
А работали 
в основном 
женщины 
и подростки. 

Военный лагерь 21-й 
запасной стрелковой 
бригады Челябинска, 
расположенный 
в поселке Шершни, 
был одним 
из лучших.

на Южном урале в годы войны 
и лыжников готовили, и лыжи производили.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

СКАНВоРД

деПУТаТы В окрУГаХ

Заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
олег Голиков и депутат об-
ластного парламента Андрей 
Важенин (оба — фракция 
«Единая Россия») вручили за-
щитные комплекты персона-
лу станции скорой медицин-
ской помощи в Нязепетров-
ске. В состав наборов входят 
специальные костюмы, ма-
ски, перчатки и бахилы.

Напомним, депутаты 
фракции «Единая Россия» 
Законодательного Собрания 

и региональное отделение 
партии приобрели 577 за-
щитных комплектов, кото-
рые распределяются по му-
ниципалитетам, где зафикси-
рованы очаги коронавируса.

Кроме того, Олег Голиков 
привез для ветеранов Ня-
зепетровска продуктовые 
наборы в рамках благо-
творительной акции «Вам, 
родные». Наборы переданы 
городскому совету ветеранов. 
Волонтеры доставят продук-
ты ветеранам домой.

В рамках акции «Помоги 
учиться дома» депутат За-
конодательного Собрания 
Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия») и гене-
ральный директор предпри-
ятия «Чебаркульская птица» 
Дмитрий Пырсиков вручили 
планшеты школьникам из 
нуждающихся семей Чебар-
кульского района. Гаджеты 
приобретены как за счет 
средств регионального отде-
ления «Единой России», так 
и за собственные деньги.

Адресная помощь при-
шлась кстати. Особенно если 
учесть, что вместе с гаджетом 
были выделены средства для 
оплаты сим-карт с подклю-
чением к интернету.

Депутат Законодательного 
Собрания ольга Мухоме-
тьярова (фракция «Справед-
ливая Россия») встретилась 
с медиками станции скорой 

помощи Златоуста. Парла-
ментарий вручила сотрудни-
кам станции тридцать ком-
плектов поясов разгрузки, 
предназначенных для ком-
фортного ношения большого 
количества мелких вещей.

— Это специальный за-
каз златоустовских медиков. 
Надеюсь, что наши подарки 
помогут в их нелегком труде, 
— прокомментировала Ольга 
Мухометьярова.

Благодаря помощи депута-
та Законодательного Собра-
ния Александра Решетникова 
(фракция «Единая Россия») 
участнице Великой Отече-
ственной войны Зое Леон-
тьевне Скомороховой из 
Катав-Ивановского района 
обновили остекление балко-
на, деревянные рамы которо-
го пришли в негодность.

В рамках реализации 
партийного проекта «Исто-
рическая память» Александр 

Решетников в марте посетил 
Зою Леонтьевну, поинтересо-
вался заботами ветерана. Тог-
да женщина и рассказала, что 
хотелось бы обновить старое 
остекление балкона.

На депутатский запрос 
Александра Решетникова 
отреагировал глава района 
Евгений Киршин. Ко Дню 
Победы наказ ветерана был 
выполнен.

Депутат Законодательного 
Собрания Татьяна Кузнецова 
(фракция «Единая Россия») 
присоединилась к акции 
«Спасибо врачам», пере-
дав Златоустовским меди-
кам продуктовые наборы. 
Коллективу стационара № 2 
городской больницы, где раз-
вернута госпитальная база для 
пациентов с подтвержденным 
диагнозом COVID, парламен-
тарий вручила 15 наборов для 
чаепития.

— Здесь работают врачи, 
которым нужно низко по-
клониться за их труд. Они 
спасают пациентов от коро-
навирусной инфекции, рабо-
тают в очень сложных усло-
виях. В периоды, когда они 
находятся в «чистой зоне», 
хочу, чтобы они смогли вы-
пить чашечку кофе, погово-
рить друг с другом, — сказала 
Татьяна Кузнецова.

В регионе сохраняется режим общей готов-
ности в связи с пандемией коронавирусной 
инфекции. В этой ситуации готовность поддер-
жать тех, кто находится на передовой борьбы 
с пандемией, помочь социально незащищенным 
категориям южноуральцев важна как никогда. 
областные парламентарии ее проявляют еже-
дневно.

По информации zs74.ru

ГоТоВносТь 
ПрийТи на Помощь

Официальный сайт Законодательного 
Собрания Челябинской области 
https://www.zs74.ru

Законодательное Собрание  Челябинской  области 
в социальных сетях 
https://facebook.com/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ СобРАНиЕ В иНТЕРНЕТЕ: 

Позвонить 
в волонтерский 
центр региональной 
общественной 
приемной партии 
«Единая Россия» 
можно по телефону
8 (351) 214-15-13. 
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